

# GOBERNADOR DEL BANCO DE ESPAÑA: EN LOS PROXIMOS MESES, SUFICIENTE LIQUIDEZ Y DINERO Aumento del crédito bancario

MADRID, 29.— (Cifra).— «En los tres próximos meses habrá suficiente liquidez y dinero, para que la Banca pueda atender a las peticiones de las empresas», manifestó el gobernador del Banco de España, señor López de Letona, en una reunión celebrada con analistas financieros.

A la reunión asistió también el subgobernador de la entidad, señor Latorre, y el comité directivo del Instituto de Analistas Financieros.

El señor López de Letona manifestó que el crédito bancario, al 30 de septiembre, había crecido en 370.000 millones de pesetas (un 14,5 por ciento), respecto a la cifra de primero de año.

Para octubre - noviembre - diciembre, el sistema bancario estará en condiciones de haber aumentado esta cifra en otros 327.000 millones de pesetas, con lo que la Banca tendrá suficiente liquidez y dinero para atender a las empresas.

El gobernador del Banco de España manifestó que no era su deseo hablar de la bolsa, pero el tema surgió a preguntas de uno de los asistentes, que destacó la contradicción de que se hable de una política de transparencia, en tanto que la intervención del Banco de España en la Bolsa quita liquidez y transparencia.

Dijo que el Banco de España es un instrumento del Gobierno y como tal ha de actuar, ante situaciones como la citada bursátil, al recibir órdenes que determinan su comportamiento.

Entre las intervenciones de los analistas destacó la de Javier de San Pio, quien aludió a la crítica situación de la Bolsa, y dijo que para sacarla de su atonía hace falta conseguir un componente adicional de la demanda.

Este componente —dijo— puede ser la Banca, que participe en este mercado invirtiendo unos recursos disponibles con la baja de medio punto del coeficiente de caja, medida que generaría unas disponibilidades de 40.000 millones.

Destacó que habría de evitar el componente inflacionista de esta medida con algunas disposiciones concretas, y propuso que el 50 por ciento de las inversiones se dedicasen a ampliaciones con prima y obligaciones convertibles, en tanto que el otro 50 fuese a valores libres, pero estableciendo unos coeficientes que midiesen que el dinero se centrara en algún determinado tipo de valores, exclusivamente.

## REGIMEN ESPECIAL DE AMPLIACIONES DE CAPITAL POR SOCIEDADES

MADRID, 29.— (Cifra).— Por una orden del Ministerio de Hacienda aparecida hoy en el «Boletín Oficial del Estado», se regula el régimen especial de ampliaciones de capital por sociedades.

La vigencia simultánea de dos regímenes especiales de ampliación

de capital por parte de las sociedades cuyos títulos se coticen en Bc'sa durante el periodo de tiempo comprendido entre el 13 de agosto y el 31 de diciembre de 1976 —dice el «Boletín»— ha planteado problemas de índole temporal que se resolverán por esta orden ministerial por la alternativa que permite a las sociedades acogerse a esta nueva normativa.

## DISPOSICIONES EN EL B. O. DEL ESTADO

MADRID, 29 (Pyresa). — Por una orden del Ministerio de Hacienda, que se inserta hoy en el Boletín Oficial del Estado, se regula el Régimen Especial de Ampliaciones de Capital por Sociedades. Por sendas órdenes del Ministerio de Comercio, ha quedado fijado el derecho compensatorio variable y el derecho regulador, para la importación de productos sometidos a estos regímenes.

Al haber sido nombrado subdirector general de Correos se dispone el cese de Ernesto Brunet Ayllón, en el cargo de inspector general de Correos. Asimismo, por haber sido nombrado subdirector general de Telecomunicación, se dispone el cese de Joaquín Costa Periset en el cargo de inspector general de Telecomunicación, según se da a conocer en sendas órdenes del Ministerio de la Gobernación.

Por una orden del Ministerio de Hacienda, se dispone el cese en el cargo de jefe del servicio de Contribución Territorial Rústica y Pecuaria, por pase a otro servicio, de Miguel Gimeno de la Peña.

Se nombra a Fernando Azancot Fuentes, director del departamento de Coordinación de la Juventud, cesando en dicho cargo Fernando Sanz Esteban, según sendas órdenes de Secretaría General del Movimiento.

Por sendas órdenes de la Organización Sindical, se dispone el cese de Julio Quiroga Morillas como delegado provincial de la Organización Sindical en Zaragoza, nombrándosele delegado

provincial de dicha organización en Madrid, por lo que cesa en ese cargo Gervasio Martínez-Villaseñor García.

## PRENSA

### LA REVISTA "TORNEO", CON DOS HOJAS DE MENOS

SEVILLA, 29.— (Cifra).— El semanario «Torneo» ha difundido hoy entre los medios informativos la siguiente nota:

«El semanario andaluz «Torneo», que se edita en esta ciudad, ha sufrido hoy, a los quioscos con un notable retraso ante la necesidad de tener que ser arrastradas, normalmente, dos hojas de la totalidad de la tirada.

El director de la publicación, Federico Villagrán, fue advertido por la Delegación Provincial de Información y Turismo de que iba a ser dada orden de secuestro del ejemplar por la publicación en la sección denominada «Prensa clandestina», de la declaración de principios del VI Congreso de las Juventudes Socialistas.

La Delegación del Ministerio accedió a la libre circulación del ejemplar con la supresión de las páginas mencionadas.

# POR EL ASUNTO DE GUINEA GARCIA-TREVIJANO, DISPUESTO A QUERELLARSE CONTRA 15 MEDIOS INFORMATIVOS DE TODA ESPAÑA

TAMBIEN, POSIBLEMENTE, CONTRA  
FELIPE GONZALEZ

■ Presentación de un nuevo grupo político guineano de oposición a Macías,

MADRID, 29. (Cifra).— El notario Antonio García Trevijano, dirigente del «Grupo Democrático Independiente», integrado en «Coordinación Democrática», anunció hoy que se querrellará en los próximos días contra quince medios informativos de toda España, por lo que considera «injurias y calumnias» vertidas contra él por el asunto de Guinea.

La mayoría de las querellas son por «injurias», y sólo hay dos o tres por «calumnias». El señor Trevijano declaró que consideraba esta defensa suya como «una cuestión de honor».

Junto a estas acciones legales para contrarrestar la información aparecida recientemente en la prensa sobre su actuación guineana, García Trevijano tiene pensado dar una serie de conferencias, hacer declaraciones a un periódico y publicar una serie de artículos en un diario matutino de Madrid.

Como colofón a estas acciones, el organizador del «Grupo Democrático Independiente», cuyo enfrentamiento con el «P.S.O.E.» motivó una crisis en «Coordinación Democrática», planea convocar una rueda de Prensa «gigante» a la que estarán invitados periodistas de toda España, y en la que responderá a cualquier pregunta que se le haga.

García Trevijano está también pensando la posibilidad de una querrela contra el secretario del «PSOE», Felipe González, aunque esto último, al parecer, todavía no lo ha decidido formalmente.

## PRESENTACION DEL GRUPO REVOLUCIONARIO DE GUINEA ECUATORIAL

BARCELONA, 29. (Pyresa).— Esta tarde se ha presentado en Barcelona un nuevo grupo político de oposición al régimen del presidente Macías en Guinea Ecuatorial. Este partido ha estado representado por tres de sus dirigentes y se denomina U. R. G. E. (Unión Revolucionaria de Guinea Ecuatorial).

En la rueda de Prensa han manifestado respecto al rumor extendido hoy de nuevas matanzas en Guinea, que tienen conocimiento de que muchas personas han perdido la vida durante la pasada noche, pero que a su juicio no se trataba de un golpe de Estado, sino más bien de una revuelta de personas descontentas con el régimen de Macías.

En un dossier entregado a los medios informativos, se explica que la Unión Revolucionaria de Guinea Ecuatorial es una fuerza político-social encaminada a luchar por la construcción de un socialismo en Guinea mediante la vía revolucionaria, como única alternativa para la instauración de la democracia y la erradicación del subdesarrollo.

En cuanto a la actual situación del pueblo guineano, han explicado que es producto de una evolución histórica como consecuencia de la explotación colonial que comenzó en el último tercio del siglo pasado y añaden que el colonialismo nunca se despojó de su signo explotador y alienante.

Por lo que respecta al reconocimiento del régimen del presidente Macías por parte de algunos países socialistas, el dossier señala que su oposición sistemática al régimen de Franco favoreció su posición ante las masas y han explicado también que su teoría inicial le hacía aparecer como un revolucionario, aunque se ha podido observar que la oposición de Macías al sistema español no era debida a ninguna convicción ideológica. En el dossier se califica

al actual presidente vitalicio de Guinea Ecuatorial como «oportunistas sin ideología».

La U.R.G.E. propone un profundo cambio estructural para la Guinea Ecuatorial que conduzca a la instauración de una auténtica democracia. Asimismo han especificado que en la actualidad la mayoría del partido viva fuera de Guinea y especialmente en España aunque mantiene contactos con el interior a nivel informativo.

En cuanto al grupo A.N.R.D., que impulsó recientemente la publicación de otro dossier, los dirigentes de U.R.G.E. lo califican como antiguos colaboradores de Macías que sólo se han colocado en la oposición cuando se han visto marginados.

Finalmente, la Unión Revolucionaria de Guinea Ecuatorial hace un llamamiento «a todos los guineanos, a genes de todo el mundo y especialmente, al pueblo español, a que se unan a nosotros y nos apoyen en la lucha por la consecución de los objetivos extractados en este documento».

## ADVERTENCIA DE LAS AUTORIDADES ESPAÑOLAS A LOS GUINEANOS EN NUESTRO PAIS

MADRID, 29. (Cifra).— Las autoridades españolas han reiterado a los súbditos guineanos residentes en España la prohibición existente en el sentido de que dichos súbditos puedan hacer manifestaciones públicas contra un Gobierno con el que nuestro país mantiene relaciones diplomáticas normales, según ha podido saber «Cifra» de fuentes bien informadas.

También se les ha recordado que en la línea diplomática seguida por el Gobierno español con todos los súbditos extranjeros residentes en España, no pueden utilizar el territorio español como plataforma de actividades conspiratorias, según los usos diplomáticos mantenidos escrupulosamente por el Gobierno español de impedir que ciudadanos extranjeros se sirvan de nuestro territorio para preparar actos destinados a atentar contra la soberanía de otro Estado.

## NUEVAS SUBDIRECCIONES EN TELEVISION ESPAÑOLA

MADRID, 29.— (Pyresa).— Dentro de la actual línea de Televisión Española se ha visto la conveniencia de incorporar a un alto nivel de decisión y responsabilidad cuatro nuevas subdirecciones encomendadas a profesionales de acreditados conocimientos y experiencias en el medio. En este sentido se mantienen las dos subdirecciones, hasta el momento, en Televisión Española: la de «Medios Técnicos y de Producción», que facilita la infraestructura, el utillaje y el personal necesario para los programas y que está a cargo de Francisco Cembranos, y la «Subdirección de Emisiones», de la que depende la puesta en antena de esos programas, la continuidad de las

emisiones y la elaboración del esquema de la programación, al frente de la cual está Marino Peña. Estas dos subdirecciones, tienen una misión de apoyo a efectos de la ejecución de los programas.

Por tanto, en lo que se refiere al proceso completo del programa, desde su ideal al producto final, las responsabilidades serán asumidas por cuatro subdirectores profundos conocedores de medio: José Luis Collina, José María Otero, Enrique de las Casas y Miguel Ángel Toledano.

La actual jefatura de los Servicios Informativos accede a la categoría de subdirección y, al frente de la misma, continúa Jesús Mora.

## Frente Polisario: "AHORA COMENZAMOS NUESTRA AUTENTICA OFENSIVA" Marroquíes y mauritanos -dice- desmoralizados

BRUSELAS, 29. (Efe).— «Ahora comenzamos nuestra auténtica ofensiva», dijo hoy a «Efe» un portavoz del «Frente Polisario».

Las últimas acciones militares «no fueron más que el principio de nuestra gran ofensiva», añadió.

Los soldados marroquíes y mauritanos están ahora mejor entrenados y con mayor moral de victoria que cuando comenzaron los combates.

«Sin erróneo optimismo, por el estudio objetivo de la situación, sabemos que venceremos», agregó.

Otras, sin embargo, son más difíciles, pero en todo caso «sufrimos pocas pérdidas».

El número de muertos o heridos «Frente Polisario», en comparación con el de marroquíes o mauritanos no llegan ni al diez por ciento.

Aseguró que los guerrilleros saharauis están ahora mejor entrenados y con mayor moral de victoria que cuando comenzaron los combates.

«Sin erróneo optimismo, por el estudio objetivo de la situación, sabemos que venceremos», agregó.

## ¡CINE PARA CHICOS!

HOY, SABADO

**CINE CARVAJAL**  
 A las 11

**CINE LOS ANGELES**  
 A las 3

MARANA, DOMINGO

**CINE OYAS**  
 A las 11

**SOL CINEMA**  
 A las 3

PRECIO UNICO MAYORES  
Y NIÑOS: 40 PESETAS

TARZAN  
EN LA INDIA

JOHN HANCOCK  
y el cuidador de los elefantes  
con GAJENDRA, el rey de los elefantes  
Argumento: ROBERT HARDY y JOHN GUILLERMIN  
basado en las aventuras de  
EDGAR RICE BURROUGHS  
Producción: SY WEINTRAUB  
Director: JOHN GUILLERMIN